



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

Ceferino Namuncura nació en Chimpay el 25 de agosto del año 1886 y fue bautizado por el misionero salesiano Domingo Melanesio, que había mediado en el acuerdo de paz entre mapuches y el ejército argentino, lo que hizo posible que el padre de Ceferino conservara el título de gran cacique.

A los 11 años se trasladó a Buenos Aires con el propósito de asistir al Colegio Salesiano, es allí donde define su voluntad de abrazar el sacerdocio.

Cuatro años más tarde enferma de tuberculosis y es trasladado a otro colegio de la congregación salesiana, pero en este caso en Viedma, con el propósito que inicie el camino de la recuperación, pero su salud seguía deteriorándose.

En el mes de agosto de 1904, viaja a Roma con Monseñor Cagliero y se entrevistan con el Papa Pío X, a quien Ceferino le obsequia un poncho de lana de guanaco.

Ceferino finalmente fallece el 11 de mayo de 1905 a los 19 años de edad.

A decir del Padre Pascual Chávez Villanueva, "La vida de Ceferino es una parábola de tan solo 19 años, pero rica en enseñanzas".

El 11 de noviembre del año 2007, la Iglesia Católica lo proclama beato a Ceferino, reconociendo el milagro realizado en favor de la salud de Valeria Herrera, una joven de 24 años que padecía cáncer de útero; sus familiares le encargaron su sanación a Ceferino, quien hace el milagro que Valeria se restablezca y pueda tener hijos.

Si hablamos de la Patagonia, sin temor a equivocarnos podemos decir que Ceferino es el beato más popular de todos, desde hace más de medio siglo que sus devotos construyen altares, todos los 26 de agosto una multitud se reúne en Chimpay, donde se realiza la procesión, se celebra una misa en su memoria y la ceremonia se convierte en una gran fiesta popular.

En este tiempo, se encuentra en proceso la canonización de Ceferino Namuncurá, lo que lo convertiría en un santo de la Iglesia Católica.



Legislatura de la Provincia de Río Negro

La devoción por Ceferino se extendió a todo el país, sin ir más lejos, en la Diócesis de Viedma hay diversas ermitas o monumentos en su memoria.

Una de ellas es la erigida en el Balneario El Cóndor, que se ubica más precisamente en el comienzo de los acantilados, desde donde se puede apreciar tanto la villa marítima como el mar, el río en su desembocadura y parte de su trayecto.

La ermita fue construida en el año 1969, por la familia Pérez, por devoción a Ceferino y en acción de gracias.

Los devotos del beato comenzaron a realizar peregrinaciones al lugar desde Viedma, recorriendo los más de 30 kilómetros que la separan de la ciudad.

Fueron años que se hicieron en forma discontinua, hasta el año 2015 que un grupo de jóvenes de la Parroquia Don Bosco, se encarga de su organización.

Son 30 km de fe donde la propuesta es llegar acompañados y animados por otros hermanos que caminan cumpliendo promesas, agradeciendo a Dios los dones recibidos o pidiendo un milagro.

Cada año son más los peregrinos que se suman a esta caminata, tanto de la Iglesia Católica como de otros credos que se sienten convocados por la figura de Ceferino.

El lema de este año es "Con Ceferino, hoy sembradores de esperanza".

Por la cantidad de kilómetros recorridos se la considera la peregrinación más larga de la Diócesis de Viedma.

A esta caminata se suman grupos de peregrinos que realizan el trayecto en bicicleta.

El próximo 28 de octubre se realizará una nueva caminata desde Viedma a la ermita de Ceferino Namuncurá en el Balneario El Cóndor, en este tiempo que desde el Vaticano se evalúa su canonización.

Por ello;

Autoría: Soraya Yauhar, Facundo López y Marcelo Szczygol.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés religioso, turístico y social, la 8va. Peregrinación - 30 km. de Fé, a llevarse a cabo desde la ciudad de Viedma hasta la ermita de Ceferino Namuncurá en el Balneario EL Cóndor, a realizarse el día 28 de octubre del año 2023 a partir de las 7 horas, bajo el lema "Con Ceferino, hoy sembradores de esperanza".

Artículo 2°.- De forma.